



Todo el equipo de la Fundación se alegra de verles de nuevo y les desea un feliz año 2014

Sumario

En portada : Arte **Crisis financiera** : Alemania - Francia - Grecia - Italia
Parlamento : Espionaje **Comisión** : Pagos - Confianza - Rumanía/Bulgaria
Diplomacia : República centroafricana - Irán **Tribunal de Cuentas** : Miembros
BCE : Orientaciones - Composición - Billetes **Agencias europeas** : Telescopio/Gaia -
Defensa **Alemania** : Comercio - Demografía - Franco-alemán - Encuesta/UE
Dinamarca : Groenlandia **Francia** : Protección/Datos - Estrasburgo
Grecia : Presidencia/UE **Italia** : Fiat/Chrysler - Familia **Letonia** : Gobierno - Euro
República Checa : Gobierno **Reino Unido** : ¿Referéndum/UE? - ¿Veto/UE? **Estados Unidos** : Europa **Ucrania** : Agresión **Aeronáutica** : Airbus Group **Eurostat** : Paro -
Inflación **Estudios/Informes** : Movilidad - Industria - Social
Publicación : Francia/Alemania - Déficit **Cultura** : Riga/Umea - Exposición/Berlín -
Exposición/Roma - Exposición/Rueil

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Cinco años después ¿Ha salido Europa de la crisis?



El 8 de enero de 2014, el presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, intervino en Arte en la emisión "28 minutes". Debatió junto a Dominique Seux, del periódico "Les Échos" y Xavier Timbeau, economista en el Observatorio francés de las coyunturas económicas, sobre la situación económica de Europa cinco años después de que empezara la crisis económica. El presidente de la Fundación invita a los europeos a ser optimistas de cara al futuro: el euro es la segunda moneda de reserva del mundo y Europa sigue atrayendo a numerosos estudiantes y trabajadores. La crisis tuvo, indudablemente, un coste pero debería permitir que la economía europea mejore en los próximos años. En cuanto a Francia, hay que recordar, según él, a los políticos que la realidad económica no es ni de izquierdas ni de derechas... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Alemania



Según las cifras publicadas por la Agencia federal para el empleo el 7 de enero de 2014, el número de solicitantes de empleo en Alemania aumentó en diciembre de 2013 en datos brutos a 2,873 millones contra 2,806 millones en noviembre (67 000 solicitantes de empleo más en diciembre). La tasa de paro en Alemania se mantuvo sin cambios en un 6,9% en diciembre... [Leer más](#)

El Banco de Francia mantiene su estimación de crecimiento de un 0,5% el 4º trimestre

El Banco de Francia indicó en un comunicado publicado el 10 de enero de 2014 que mantenía su estimación de crecimiento del PIB francés en el 0,5% para el 4º trimestre de 2014. Esta estimación se hace en un momento en el que baja la producción industrial de forma global en



diciembre y que la actividad de los servicios también baja ligeramente... [Leer más](#)

Grecia: nueva subida del paro en octubre de 2013



El 9 de enero de 2014, el Instituto griego de estadística (ELSTAT) publicó su informe sobre el mercado de trabajo del país en octubre de 2013. Según los datos publicados, la tasa de paro en octubre de 2013 asciende a un 27,8% con una subida de un 0,1% con respecto al mes anterior y de un 1,7% con respecto al mismo período de 2012. El número de activos bajó un 2,6% con respecto a octubre de 2012 y un 0,6% con respecto a septiembre de 2013. En cuanto al número de personas en paro, los datos registran una subida de un 6,6% con respecto a octubre de 2012, y un repliegue de un 0,1% con respecto a septiembre de 2013. El número de personas inactivas, que no trabajan y que no buscan ocupación, aumentó un 0,5% con respecto a octubre de 2012 y un 0,3% con respecto a septiembre de 2013... [Leer más](#)

Italia: nueva subida del paro en noviembre 2013



El 8 de enero de 2014, el Instituto italiano de estadística (ISTAT) publicó su informe mensual sobre el mercado de trabajo italiano. En noviembre de 2013, el paro ascendía a un 12,7%, registrando una subida de un 0,2% con respecto al mes anterior y de un 1,4% en base anual. El número de activos bajó un 0,2% con respecto a octubre de 2013 y un 2% en base anual. En cambio, el número de personas en paro registró una subida del 0,8% con respecto a octubre de 2013 y del 12,1% en base anual. Respecto al paro de los jóvenes (15-24 años), asciende a un 41,6% en noviembre de 2013 registrando así una subida del 0,2% con respecto al mes anterior y del 4% en base anual... [Leer más](#)

Parlamento :

Audiencia de Edward Snowden



La comisión de Libertades civiles del Parlamento europeo dio el 9 de enero de 2014 su luz verde a una audiencia a Edward Snowden, fuente de las revelaciones sobre las escuchas masivas de la Agencia nacional de seguridad americana (NSA) con 36 votos a favor, 2 en contra y 1 abstención. Refugiado en Rusia, el Sr. Snowden no irá ni a Bruselas ni a Estrasburgo, sino que participará por videoconferencia "interactiva"...

[Leer más](#)

Comisión :

SEPA: seis meses más de transición



Con el fin de reducir al mínimo los riesgos de perturbación para los consumidores y las empresas, la Comisión Europea adoptó el 9 de enero de 2014, una propuesta que instaura un período de transición adicional de seis meses antes de que entren en vigor las nuevas normas de pagos europeos que instauran un espacio único de pagos en euros, llamado SEPA. El comisario europeo del mercado nacional y de servicios, Michel Barnier, declaró: "para que el mercado único funcione, hace falta que el sistema SEPA funcione". Este sistema, que permite pagos más rápidos y a menor coste, beneficiará a todos los que intervienen en la cadena de pagos: consumidores, bancos y empresas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Sube en diciembre de 2013 la confianza en la economía



El 9 de enero de 2014, la Comisión Europea indicó que subía el índice de confianza 1,6 puntos en la zona euro en diciembre de 2013 con respecto a noviembre de 2013 y ascendía a 100 puntos. El índice de confianza para la Unión Europea también aumentó (+ 1,4 puntos) y se mantiene en 103,5 puntos. La confianza se mantuvo constante en Alemania y en Francia y dónde más mejoró fue en tres de las cinco principales economías de la zona euro: España (4 puntos), Italia (2,3 puntos) y Países Bajos (+1,5 puntos)... [Leer más](#)

Libre circulación de búlgaros y rumanos en la UE



El 1 de enero de 2014 marca el fin del periodo de transición para Bulgaria y Rumanía. Los búlgaros y rumanos disfrutarán de ahora en adelante de la libre circulación de trabajadores en todo el territorio de la Unión Europea, sin necesidad de un permiso de trabajo. Los ciudadanos búlgaros y rumanos ya podían circular libremente por 19 de los 28 Estados miembro que no habían impuesto medidas transitorias, tras la adhesión de Bulgaria y Rumanía a la Unión en el 2007... [Leer más](#)

Diplomacia :

Principio de acuerdo para el lanzamiento de una misión europea en la Rep. Centroafricana



Los representantes de los países de la Unión Europea se pusieron de acuerdo el 10 de enero de 2014 para lanzar una misión militar europea para apoyar las intervenciones francesas y africanas en la Rep. Centroafricana. Los embajadores encargados de cuestiones de seguridad ante la UE, reunidos en Bruselas, aprobaron el proyecto que presentó el servicio diplomático de la Unión, como deseó el presidente francés François Hollande en la cumbre europea del 20 de diciembre de 2013. "Los Estados miembro se han puesto de acuerdo en que la UE debe contribuir a restablecer la seguridad y participar en los esfuerzos de sus socios africanos en la Rep. Centroafricana, en total coordinación con la Unión africana y la ONU", declaró un portavoz de la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Puesta en marcha del acuerdo nuclear entre Irán y la Unión europea



El acuerdo nuclear concluido a finales de noviembre entre Irán y las grandes potencias se aplicará el 20 de enero de 2014. Los representantes de Irán y de la Unión Europea llegaron a un acuerdo tras el encuentro de los días 9 y 10 de enero de 2014 en Ginebra para poner en marcha el acuerdo interino sobre el programa nuclear de Teherán, un proyecto que aún debe ser ratificado por los países firmantes. La jefa de la diplomacia de la Unión Europea, Catherine Ashton, que lleva las negociaciones en nombre de los países del grupo 5+1 (China, Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Rusia y Alemania), saludó el principio de una "aplicación coherente, sólida y gradual" del acuerdo... [Leer más](#)

Tribunal de Cuentas :

Cuatro nuevos miembros en el Tribunal de cuentas europeo



El 7 de enero de 2014, el Tribunal de Cuentas europeo acogió a cuatro nuevos miembros: el neerlandés Alex Brenninkmeijer; la francesa Danièle Lamarque; el griego Nikolaos Milionis y el británico Phil Wynn Owen. Han sido designados por su respectivo Estado miembro, previa consulta del Parlamento europeo y del Consejo de la Unión. Inician esta semana su primer mandato que será renovable dentro de seis años. Por otro lado, el mandato del luxemburgués, Henri Grethen, se ha renovado el 1 de enero de 2014 para otros seis años... [Leer más](#)

BCE :

El BCE mantiene su principal tipo director y sigue decidido a actuar



El Banco Central Europeo (BCE) anunció el 9 de enero de 2014 que se mantendrían el tipo de interés de las operaciones principales de refinanciación así como los de la facilidad marginal de crédito y la facilidad de depósito al 0,25%, 0,75% y 0% respectivamente. El BCE cuenta con un crecimiento más importante en 2014 y una reducción de la inflación. Durante la conferencia de prensa, su presidente Mario Draghi dijo: "seguimos decididos a mantener una orientación muy complaciente de nuestra política monetaria y a adoptar nuevas acciones decisivas si es necesario"... [Leer más](#)

Una mujer en el BCE

El Consejo de la Unión Europea recomendó el 7 de enero de 2014 el nombramiento de la alemana Sabina Lautenschläger en el directorio del Banco Central Europeo, para sustituir al Sr. Asmussen. El nombre de Lautenschläger, de 49 años, vicepresidenta del banco central alemán, en



donde se encarga de la vigilancia de las entidades de crédito, lo propuso a finales de diciembre Berlín. Por otro lado, el Consejo de administración del BCE nombró, el 9 de enero de 2014 cuatro directores generales que estarán al frente del mecanismo único de control, desde principios del 2014: Stefan Walter, director encargado de la reglamentación mundial y de las políticas de vigilancia en Ernst & Young; Ramón Quintana, director general encargado de la vigilancia bancaria en el Banco de España; Jukka Vesala, director general adjunto de la Autoridad finlandesa de vigilancia financiera y Korbinian Ibel, miembro del grupo de gestión de riesgos y del capital en la Commerzbank AG... [Leer más](#)

Otro enlace

Nuevo billete de 10€



El 13 de enero de 2014, durante una rueda de prensa celebrada en el BCE en Francfort, Yves Mersch, miembro del directorio, reveló el nuevo billete de 10 euros. Se ha cambiado el grafismo e integra nuevos signos de seguridad perfeccionados. El nuevo billete saldrá a circulación en la zona euro el 23 de septiembre de 2014. El BCE indicó que había aumentado el número de billetes falsificados el segundo semestre 2013, pero se mantiene bajo el número total. Se han retirado de la circulación 353 000 billetes de euros falsos el segundo semestre de 2013. Esta cifra es muy pequeña si se compara con los 15.000 millones de billetes auténticos en circulación... [Leer más](#)

Otro enlace

Agencias europeas :

El telescopio europeo Gaia llega a buen puerto



El 8 de enero de 2014, la Agencia espacial europea anunció que el telescopio europeo Gaia, que se lanzó el 19 de diciembre de 2013, había alcanzado su órbita operacional a 1,5 millones de kilómetros de la Tierra. Lanzado por un cohete del Centro espacial guayanés, Gaia se encuentra en un puesto de observación privilegiado siguiendo al planeta en su revolución alrededor del sol. El satélite europeo podrá dentro de poco iniciar su misión de cinco años: cartografiar la Vía láctea... [Leer más](#)

DCI gana la licitación de la Agencia europea de Defensa



La licitación "Naval Training Support Study" (NTSS) anunciada por la Agencia europea de Defensa la ha ganado el 6 de enero de 2014 la empresa semipública francesa DCI (Défense Conseil International) en consorcio con la sociedad británica SCS (Systems Consultants Services Ltd). Estas empresas deberán redactar un estudio sobre la formación en materia de navegación, la guerra de minas y el buceo. El estudio establecerá en primer lugar la cartografía de los medios y los métodos de los diferentes sistemas de formación naval en Europa, identificará las necesidades comunes en materia de formación y realizará un análisis de las lagunas de capacidad para proponer posibles mejoras y armonización... [Leer más](#)

Alemania :

Excedente comercial alemán en alza



Ha vuelto a crecer en noviembre el excedente comercial de Alemania, según ha anunciado Destatis el 8 de enero de 2014. Alcanzando los 17.800 millones de euros, el excedente comercial de la primera economía europea aumentó en más de mil millones con respecto a octubre, en datos corregidos de las variaciones de temporada. Esto se explica esencialmente por una caída de un 1,1% de las importaciones, sin grandes sorpresas después del aumento del 3% registrado en octubre, pero también por una nueva progresión de las exportaciones de un 0,3%... [Leer más](#)

Alemania recibe un número récord de extranjeros en el 2013



Según las cifras provisionales de la Oficina federal de estadística alemana, publicadas el 8 de enero de 2014, Alemania registró un aumento de su población en 2013, hasta los 80,8 millones de habitantes, debido a la subida de la inmigración en 2013 con más de 400 000 extranjeros. Esta afluencia, de una magnitud inédita desde 1993, compensaría el déficit de nacimientos. Alemania ha recuperado pues, desde hace tres años, un saldo migratorio positivo. Incluso se ha acelerado el

flujo. El número de extranjeros que se han instalado en Alemania ascendió a 279 000 en el 2011 y a 369 000 en el 2012... [Leer más](#)

Michael Roth nombrado secretario general de cooperación franco-alemana



Michael Roth, ministro delegado de Asuntos Exteriores, ha sido nombrado secretario general de cooperación franco-alemana por el primer consejo de ministros del 8 de enero de 2014. El Sr. Roth se encargará de la cooperación franco-alemana a nivel gubernamental y velará por la estrecha concertación con Francia tanto en temas bilaterales como europeos. Del lado francés la función de secretario general de cooperación franco-alemana la ejerce desde marzo de 2013 Thierry Repentin. El primer encuentro entre ambos ministros tuvo lugar en París el 18 de diciembre de 2013... [Leer más](#)

Los alemanes más convencidos que nunca por la Unión europea



Nunca han sido tantos los alemanes que piensan que su país saca muchos beneficios por pertenecer a la Unión Europea, según revela una encuesta publicada el 9 de enero de 2014. El 40% de los alemanes aseguran que Alemania disfruta de numerosas ventajas por ser miembro de la UE mientras que el 19% piensan al contrario que esto les causa más inconvenientes, según el sondeo mensual "Deutschlandtrend" para la cadena de televisión pública ARD. El 25 de mayo de 2014 se celebran las elecciones europeas y el 64% de las personas interrogadas quieren que en adelante haya "más política común" y solo el 31% piensan que los Estados miembro deberían "actuar más ellos solos". El sondeo se ha realizado entre el 6 y el 7 de enero de 2014 entre 1004 personas... [Leer más](#)

Dinamarca :

Encuentro entre las Primeras ministro danesa y groenlandesa



El 8 de enero de 2014, la Sra Aleqa Hammond, Primer ministro de Groenlandia, viajó a Copenhague para entrevistarse con su homóloga danesa, la Sra Helle Thorning-Schmidt. Evocaron las relaciones bilaterales entre Dinamarca y Groenlandia: el proceso de reconciliación, la relación con la Unión Europea y las cuestiones energéticas. Aleqa Hammond saludó el buen desarrollo de la discusión con Helle Thorning-Schmidt, en particular acerca del proceso de reconciliación y el reconocimiento de la responsabilidad de Groenlandia sobre sus materias primas. Dinamarca prometió al territorio autónomo de Groenlandia que firmaría con él antes de finales de año un acuerdo que permita la extracción de uranio en la isla ártica. "Estoy convencida que pondremos en pie un acuerdo de cooperación en el segundo semestre de 2014" dijo Helle Thorning-Schmidt... [Leer más](#)

Francia :

La CNIL condena a Google a 150000 euros de multa



El 8 de enero de 2014, la Comisión nacional de informática y libertades (CNIL) publicó un comunicado con la condena a la sociedad Google Inc. a pagar 150 000 euros de multa, el 3 de enero de 2014. La comisión reducida de la CNIL considera que las reglas de confidencialidad instauradas desde la fusión de unos sesenta servicios Google en marzo de 2012 no son conformes a la ley "Informática y libertades". Además de la multa de 150 000 euros, la CNIL ordena a Google que publique un comunicado sobre esta decisión en su página de inicio. Las conclusiones francesas son similares a las conclusiones españolas y neerlandesas anteriormente retenidas... [Leer más](#)

Estrasburgo, capital europea



El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, ha defendido el 9 de enero de 2014 mantener a Estrasburgo como sede del Parlamento europeo. Respondiendo a la invitación de Fabiana Keller, senadora de Bajo-Rhin, declaró: "Existen otras ciudades, pero la capital europea de los corazones sigue siendo Estrasburgo", declaró el Sr. Schäuble en un discurso en francés. Hace falta "recordarles sin cesar a los diputados la importancia de Estrasburgo. Europa sólo puede funcionar con varios centros", añadió el ministro. "Ninguna otra ciudad significa tanto en el plano emocional para la unificación europea, renunciar a ello sería un error", añadió... [Leer más](#)

Grecia :

Inicio de la presidencia griega del Consejo de la Unión europea



El 8 de enero de 2014 se ha inaugurado la presidencia griega del Consejo de la Unión Europea. El Primer ministro griego Antonis Samaras consideró que "La presidencia griega es una oportunidad para demostrar que el futuro no vendrá determinado por la crisis, sino por las lecciones aprendidas de la crisis". Las prioridades se articulan en torno a la vuelta al crecimiento, la lucha contra el paro de los jóvenes, el apoyo de las inversiones, la mejora en el acceso de las empresas a la financiación, la consolidación de la unión bancaria, el ahondamiento en la unión económica y monetaria, y se prestará un interés particular a la movilidad de las personas. Las cuestiones marítimas y energéticas serán uno de los atractivos específicos de esta presidencia que estará marcada por las elecciones europeas que se celebrarán entre el 22 y el 25 de mayo de 2014... [Leer más](#)

Italia :

Fiat compra Chrysler



El nuevo grupo que nacerá de la fusión de los constructores de automóviles Fiat y Chrysler tendrá "un nuevo nombre" y podría cotizar en las bolsas de Nueva York o Hong Kong, declaró su dirigente Sergio Marchionne a La Repubblica el 10 de enero de 2014. Fiat cotiza en Milán. Luego iremos donde esté el dinero", señaló el dirigente en su primera entrevista desde el anuncio, el 1 de enero, de una subida al 100% de Fiat en el capital de Chrysler por 4.350 millones de dólares. Fiat tenía hasta entonces el 58,5% de Chrysler. La fusión dará origen al 7º grupo automóvil mundial... [Leer más](#)

Los niños podrán tomar el apellido del padre o de la madre



El gobierno italiano adoptó el 10 de enero de 2014 un proyecto de ley que permite a los niños tener el apellido tanto del padre como de la madre, mientras que hasta ahora sólo se ponía el del padre. "El consejo de ministros ha tomado una decisión: que sea posible atribuir el apellido materno cuando exista acuerdo entre los padres", comentó la viceministra de Empleo, Cecilia Guerra, encargada de las cuestiones de familia. El proyecto de ley aún debe ser adoptado por ambas cámaras del Parlamento pero visto el acuerdo casi-unánime al respecto no hay duda sobre el resultado aunque probablemente tarde varios meses... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Letonia :

¿Una mujer primer ministro en Letonia?



El presidente letón, Andris Berzins, encargó, el 6 de enero de 2014, a Laimdota Straujuma, economista de 62 años y ministra de Agricultura desde el 2011, que forme un nuevo gobierno de coalición. Cuando se confirme la Sra Straujuma se convertirá en la primera mujer jefe de Gobierno de Letonia, país báltico de dos millones de habitantes, miembro de la Unión Europea desde el 2004 y de la zona euro desde el 1 de enero. "Decidí encargar a Laimdota Straujuma que empiece el proceso de formación del nuevo gabinete", declaró el Sr. Berzins. La Sra Straujuma debería dirigir este gobierno hasta las elecciones previstas de octubre de 2014... [Leer más](#)

Letonia se une a la zona euro



El 1 de enero de 2014 Letonia entró en la zona euro convirtiéndose en el 18º Estado miembro. La Comisión Europea indicó el 6 de enero de 2014 que, después de solo cuatro días en el euro, dos tercios de los pagos en metálico en las tiendas se hicieron exclusivamente en euros. Por otro lado, casi todos los clientes (95%) recibían el cambio en euros. El 10 de enero, los presidentes del Consejo europeo, Herman van Rompuy, y de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, viajaron a Riga para celebrar la entrada de Letonia en la zona euro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa :

Bohuslav Sobotka, futuro Primer ministro checo

El presidente checo Milos Zeman anunció el 10 de enero de 2014 que nombrará primer ministro a Bohuslav Sobotka, líder de los socialdemócratas (CSSD), el 17 de enero. Durante un encuentro el 10



de enero de 2014, Bohuslav Sobotka presentó al jefe de Estado el acuerdo de coalición firmado por los tres partidos (CSSD, ANO, KDU-CSL) que formarán el próximo gobierno. Según el acuerdo de coalición del 6 de enero, el futuro gobierno tendrá 8 socialdemócratas del CSSD, 6 miembros del partido populista ANO y 3 cristiano-demócratas (KDU-CSL). Esta coalición puede contar con el apoyo de 111 diputados (de los 200) de la cámara baja del Parlamento... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

[Siguen los debates en el parlamento sobre el referéndum sobre la Unión europea](#)



Los diputados de la cámara de los Lores (cámara alta del Parlamento) discutieron el 10 de enero de 2014 sobre proyecto de ley presentado por un conservador y defendido por el conservador Lord Dobbs, del partido del Primer ministro británico David Cameron, sobre la organización de un referéndum sobre la Unión Europea en 2017. Si bien el proyecto de ley pasó la sesión de apertura de los debates, se enfrenta a la firme oposición de los laboristas que pretenden hacer enmiendas para alargar el procedimiento: si la cámara de los Lores no adopta el proyecto antes del final de la sesión de trabajo, el Primer ministro David Cameron deberá proponerlo de nuevo en la siguiente sesión. Este referéndum debe determinar si el Reino Unido se mantiene o no como Estado miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

[¿De nuevo un paso atrás europeo del Reino Unido?](#)



95 diputados conservadores británicos pidieron al Primer ministro David Cameron que la cámara baja del Parlamento del Reino Unido pueda oponer su veto a cualquier legislación europea existente y futura, según recoge el 10 de enero el Sunday Telegraph. En la actualidad el parlamento británico no tiene derecho de veto automático sobre las leyes europeas, y el Primer ministro puede utilizar su veto sólo sobre temas muy sensibles, como la defensa y el presupuesto de la UE. Por otro lado, el ministro británico de Trabajo, Iain Duncan Smith, formuló el deseo, el 12 de enero en el Sunday Times, de que los inmigrantes que provienen de la Unión Europea y se instalan en el Reino Unido esperen dos años, y no tres meses como ahora, antes de poder acceder a las prestaciones sociales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Estados Unidos :

[Gira europea del Secretario del Tesoro americano](#)



Los días 7 y 8 de enero de 2014, Jack Lew, secretario americano del Tesoro, realizó una gira europea durante la cual se reunió con varios funcionarios franceses, alemanes y portugueses. El objetivo era discutir sobre políticas que apoyen el crecimiento mundial y promover la estabilidad financiera. También figuraban en el programa las negociaciones sobre el acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y los Estados Unidos. Viajó a París el 7 de enero para encontrarse con el Presidente francés, François Hollande, y con el ministro de Economía y Finanzas francés, Pierre Moscovici. El 8 de enero Jack Lew fue recibido en Berlín por el Ministro de Hacienda alemán, Wolfgang Schäuble. Posteriormente se encontró en Lisboa con su homóloga portuguesa, María Luís Albuquerque... [Leer más](#)

Ucrania :

[Kiev: nuevas manifestaciones tras la agresión de Loutsenko](#)



El 12 de enero de 2014 se celebró una manifestación proeuropea en la plaza de la Independencia y en contra de la agresión de la que fue víctima el antiguo ministro de Interior Iouri Loutsenko el 10 de enero. El 9 de enero las compañías petroleras ucraniana, Naftogaz, y rusa, Gazprom, firmaron un acuerdo para reducir el precio del gas que Kiev compra a Moscú. Según el acuerdo, durante el primer trimestre de 2014 Rusia ha reducido de un cuarto el precio que paga Ucrania. El acuerdo también prevé una revisión trimestral del precio del gas entre ambos países. El opositor Vitali Klitschko afirmó que esperaba, para después de la Navidad ortodoxa que se celebra el 7 de enero de 2014, "una nueva oleada de manifestaciones". También subrayó su intención de preparar una "huelga general en el país"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Aeronáutica :

EADS se convierte en "Airbus Group"



El gigante de la aeronáutica EADS unió el 1 de enero sus actividades militares y espaciales y se rebautizó "Airbus Group", nueva etapa en la metamorfosis de este campeón de la industria europea. Uniendo todas sus actividades bajo una marca única y fuerte, Airbus Group también cambia el nombre de dos de sus tres divisiones. De ahora en adelante, el Grupo alberga: Airbus, centrada en actividades de aviación comercial; Airbus Defence and Space, que integra las actividades de defensa y espacio del Grupo de Cassidian, Astrium y Airbus Military; y Airbus Helicopters, que comprende todas las actividades Helicópteros civiles y militares... [Leer más](#)

Eurostat :

Tasa de paro de un 12,1% en la zona euro y un 10,9% en la UE



El 8 de enero de 2014, Eurostat indicó que la tasa de paro se situó en un 12,1% en la zona euro y un 10,9% en la Unión Europea en noviembre de 2013. Esto supone 26,553 millones de hombres y mujeres en paro en la Unión Europea, de los cuales 19,241 millones en la zona euro. Los países más vulnerables son España y Grecia, con un 26,7% y un 27,4% respectivamente. Los países con las tasas más bajas son Austria (4,8%), Alemania (5,2%) y Luxemburgo (6,1%)... [Leer más](#)

Baja la inflación de la zona euro en diciembre



Según las cifras publicadas el 7 de enero de 2014 por Eurostat, oficina europea de estadísticas, se estima que la tasa de inflación anual de la zona euro es de un 0,8% en diciembre de 2013, más baja que el 0,9% de noviembre. Esta bajada de la inflación en diciembre ha avivado el temor a una deflación en la zona euro. A modo de comparación, en diciembre de 2012 la inflación era del 2,2%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Publicación de los indicadores de la movilidad de la UE



El 10 de enero de 2014, la Comisión Europea publicó el primer "informe sobre la movilidad" de la Unión Europea que destaca que Alemania, Bélgica, España, Francia e Italia poseen los mejores sistemas de apoyo público para promover las posibilidades de estudio o de formación en el extranjero. En cambio, Bulgaria, Grecia, Eslovenia y Chipre tienen las estructuras de información y de orientación menos desarrolladas de la Unión. Por otro lado, el estudio destaca que Alemania, Bélgica y España realizan importantes esfuerzos para controlar la utilización de los instrumentos europeos que permiten a los estudiantes homologar los estudios que efectuaron en el extranjero mediante el sistema europeo de transferencia y de acumulación de unidades de cursos capitalizables (ECTS), mientras que los otros Estados conceden menos importancia a esta cuestión... [Leer más](#)

El crecimiento más fuerte del sector manufacturero en la zona euro



La actividad manufacturera en la zona euro registró en diciembre su crecimiento más fuerte en más de dos años y medio, señal de que se está reforzando la reactivación, a pesar de las inquietudes sobre Francia. El PMI manufacturero se situó en 52,7 contra 51,6 en noviembre, según una segunda estimación publicada el 2 de enero de 2014 por el gabinete Markit. Está en su nivel más alto desde hace 31 meses... [Leer más](#)

Guía práctica sobre la "determinación de la residencia habitual"



La Comisión Europea publicó el 13 de enero una guía práctica sobre la "determinación de la residencia habitual", con el fin de ayudar a los Estados miembros a aplicar correctamente las normas de la UE sobre la coordinación de la seguridad social para los ciudadanos de la UE que se hayan trasladado a otro Estado miembro. La nueva guía ofrece aclaraciones sobre el criterio "de residencia habitual" que se aplica en la UE y facilitará su aplicación práctica por parte de las autoridades de los Estados miembros... [Leer más](#)

Publicación :

El modelo franco-alemán: ¿las claves de una paz perpetua?



Las presses universitaires du Septentrion han publicado recientemente bajo la dirección de Stefan Seidendorf un libro titulado "Le modèle franco-allemand: les clés d'une paix perpétuelle? Analyse des mécanismes de coopération" (El modelo franco-alemán: ¿las claves de una paz perpetua? Análisis de los mecanismos de cooperación). Los autores de este libro estudian las razones de la evolución pacífica de las relaciones franco-alemanas desde 1945 e intentan ver si las experiencias comunes pueden ser sistematizadas para resolver relaciones conflictivas entre países. Los autores de este libro destacan en particular que un elemento clave de la amistad franco-alemana es el marco de un orden supranacional que obliga a encontrar compromisos políticos... [Leer más](#)

Déficits públicos: la democracia en peligro



Alain Lambert, antiguo ministro del Presupuesto y miembro del comité científico de la Fundación Robert Schuman, publicó recientemente una obra en ediciones Armand Colin titulada: "Déficits publics: la democracia en peligro". Este libro, más bien alarmista, advierte a la población contra el peso demasiado grande de los déficits públicos. Este peso pone en peligro la democracia y hace que Francia y sus habitantes pierdan su libertad de acción. Ante estas constataciones pesimistas, el autor propone una lista de propuestas concretas... [Leer más](#)

Cultura :

Riga y Umea: capitales europeas de la cultura en el 2014



Riga (Letonia) y Umea (Suecia) son las capitales europeas de la cultura del año 2014. El inicio oficial de sus programas culturales se ha fijado el 17 de enero para la capital letona y el 31 de enero para Umea, según anunció la Comisión Europea. Riga abrirá sus festividades con manifestaciones dedicadas al ámbar del Báltico y a las consecuencias de la Primera Guerra mundial sobre la cultura. El lanzamiento de Umea 2014 se hará a lo largo del fin de semana del 31 de enero al 2 de febrero y comenzará con la ceremonia de apertura "Burning Snow", el sábado. Las principales manifestaciones tendrán lugar en el río Umeälven y en sus orillas, con un festival coreografiado en torno a la luz, la música, la canción y el movimiento... [Leer más](#)

Les Klee du paradis



La Neue Nationalgalerie de Berlín presenta en una exposición titulada "Les Klee du paradis" con obras de Paul Klee (1879-1940) de las colecciones Scharf-Gerstenberg, Heinz Berggruen y de su propia colección. La exposición rinde homenaje al coleccionista de arte Heinz Begruen, que nació en Berlín el 6 de enero de 1914, y que fue un gran admirador de Paul Klee y coleccionista de sus obras... [Leer más](#)

Castillo Sant'Angelo y la "divinización" de los emperadores de Roma



Hasta el 27 de abril de 2014, el museo nacional del castillo Sant'Angelo en Roma, antiguo mausoleo del emperador Adriano, dedica una exposición al culto fúnebre de los antiguos emperadores romanos. El objetivo de la exposición es valorizar el papel histórico del mausoleo a partir de su estructura arquitectural, pero sobre todo explicar las raíces religiosas de la "divinización" de los emperadores a partir de los ritos funerarios de la antigua Grecia y de la celebración de héroes como Eneas y Rómulo, fundador de la "ciudad eterna"... [Leer más](#)

Los pintores del paisaje provenzal de 1850 a 1920



Hasta el 17 de marzo de 2014, el Taller Grogard de Rueil-Malmaison acoge 74 obras de la colección de la Fundación "Regards de Provence" en el marco de su exposición "Los pintores del paisaje provenzal de 1850 a 1920". La exposición ofrece la oportunidad de recorrer el paisaje provenzal a través de la mirada de varias generaciones de pintores regionales y parisinos como Signac, Ziem, Friez, Lombard, Olive, Loubon, Camoin o incluso Marquet... [Leer más](#)

Agenda :



13-16 de enero
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



20 de enero
Bruselas
Consejo de Asuntos exteriores



22-24 de enero
Montreux
Conferencia internacional sobre Siria (Ginebra-2)

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;
Antonello Cadinu, Raphaël Frison, Victoria de Posson, Anouk Richard

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}